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平成２６年度 第４回沖縄県がん診療連携協議会幹事会議事要旨 

 
 
日  時  平成２７年１月１９日（月）１５：００～１７：１０ 

場  所  管理棟２階 小会議室 

構 成 員  ８名 （出席者 ７名，欠席者 １名） 

 

（委 員） 

  １０号委員（がんセンター長）       増田 昌人 

 １５号委員（沖縄県立中部病院）     上田  真  

１５号委員（那覇市立病院）       友利 寛文（欠席） 

１６号委員（北部地区医師会病院）    柴山 順子  

１６号委員（沖縄県立宮古病院）     松村 敏信 

１６号委員（沖縄県立八重山病院）    上盛 厚子  

１９号委員（沖縄県保健医療部）      国吉 秀樹 

１９号委員（琉球大学医学部総務課長）  渡名喜 一夫 

 

（陪席者） 

沖縄県保健医療部保健医療政策課     兼城 研 

がんセンター              呉屋 葉子，井上 亜紀，下地 亜樹絵 

                                
 
 
議事・部会報告事項 

 

１．平成２６年度第３回沖縄県がん診療連携協議会幹事会議事要旨(１０月６日開催)について 

議長から，資料１に基づき，第３回幹事会議事要旨（平成２６年１０月６日開催）の確認があっ

た。 

 

 

２．平成２６年度第３回沖縄県がん診療連携協議会議事要旨(１１月１４日開催)について 

議長から，資料２に基づき，第３回協議会議事要旨（平成２６年１１月１４日開催）の確認があ

った。 

 主な審議事項として，地域がん診療連携拠点病院の指定更新・地域がん診療病院の新規指定項

目の情報共有を行った。また，実施調査・ＰＤＣＡサイクルの確保について，説明があった。 

主な報告事項として，協議会の構成医療機関を現行のままとすることについて，報告があった。 

 

 

３．平成２６年度第３回沖縄県がん診療連携協議会議事録(１１月１４日開催)について 

議長から，資料３に基づき，第３回協議会議事録（平成２６年１１月１４日開催）の確認があっ

た。 

 

 

４．協議会・幹事会・部会委員一覧について 

議長から，資料４に基づき，協議会構成委員である沖縄県政策参与が空席となっていることに

ついて，報告があった。 

国吉委員（１９号委員）から，沖縄県政策参与は知事の意向による役職であるため，現時点で 

は空席であるとの補足説明があった。 

 

 

 

資料３
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５．部会報告事項について 

資料５の各部会報告事項（１）～（７）について，各自で資料を確認することとなった。 

 

 

報告事項 

 

１．離島・へき地のがん患者を対象にした支援について 

前回の協議会で，真栄里委員（１７号委員）から沖縄県がん対策推進条例の離島対策について意

見があり，その後の状況について，次回の協議会で県から現状を報告することとなった。 

 

 

２．がん相談支援センター相談員研修会の受講に関する要望書について 

 議長から，資料１３に基づき，協議会議長から国立がん研究センターへ要望書を提出したこと

について，報告があった。 
また，議長から，国立がん研究センターのホームページから研修会の情報収集をするよう，助

言があった。 
  
 
３．新たな「がん診療提供体制」への対応について 

議長から，資料１４に基づき，協議会議長から沖縄県病院事業局長に意見書を提出したことにつ

いて，報告があった。 

 
  
４．厚生科学審議会 第４回がん登録部会について 

議長から，資料１５に基づいて，院内がん登録実施のための指針（構成案），全国がん登録の届

出マニュアルについて，報告があった。 
また，議長から，平成２８年１月から全国がん登録を開始予定であり，県に対して早めの対応

をするよう，助言があった。 
 
 
５．第５回厚生科学審議会予防接種・ワクチン分科会について 

議長から，資料１６に基づき，主にＨＰＶワクチン接種について，報告があった。 
国吉委員から，県ではＨＰＶワクチン接種にかかる診療・相談体制について琉球大学と連携して

おり，特に問題がないことについて，補足説明があった。 
 

 
６．第４６回がん対策推進協議会について 

議長から，資料１７に基づき，がん対策の指標策定に関する３つの研究班の説明や，がん対策推

進基本計画中間評価報告書（案），「取り組むべき施策」の実施状況，「今後のがん対策の方向性に

ついて」の検討状況について，報告があった。 
 

 
７．第１０回がん検診のあり方に関する検討会について 

 議長から，資料１８に基づき，乳がん・胃がん検診等の実態について，報告があった。 
  
 
８．第１５回緩和ケア推進検討会について 

議長から，資料１９に基づき，緩和ケアや終末期医療の体制整備について，報告があった。 

また，緩和ケア研修会の改訂やがん医療に携わる看護研修事業について，報告があった。 

 
 

９．小児がん拠点病院の指定に関する検討会（小児がん拠点病院等指定後の整備状況にかかるヒア

リング結果概要）について 
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議長から，資料２０に基づき，小児がん拠点病院等指定後の整備状況にかかるヒアリング結果概

要について，報告があった。 
 

 

１０．終末期医療に関する意識調査等検討会 報告書について 

資料２１の報告書は，各自で確認することとなった。 
 

 

１１. 終末期医療に関する意識調査等検討会 人生の最終段階における医療に関する意識調査報告

書について 

資料２２の報告書は，各自で確認することとなった。 
 
 

１２. 平成２６年度がんの教育総合支援事業（文部科学省）について 

議長から，資料２３に基づき，がん教育モデル事業は全国２１か所で行われているが，県では実

施されていないことについて，報告があった。 
 

 

１３. 第１回「がん教育」の在り方に関する検討会（文部科学省）について 

 議長から，資料２４に基づき，現時点及び今後の学習指導要領におけるがん教育の位置付けにつ

いて，報告があった。 

また，平成２６年度における全国のがん教育実施校は７０校であることや，沖縄県教育庁では，

養護教育５年目の研修や保健体育主事の研修でがん教育を行っていることについて，報告があった。 

 

 

１４. 第３回都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 情報提供・相談支援部会について 

議長から, 資料２５に基づき，前回よりも具体的な資料を掲載したことについて，説明があった。 

 

 

１５. 第４回都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会 情報提供・相談支援部会について 

議長から, 資料２６に基づき，特に就労支援とPDCAサイクル確保の好事例について，報告があ

った。 

また，議長から，地域相談支援フォーラム（平成２７年１月３１日～２月１日）が長崎で開催予

定であり，離島・僻地のがん相談・支援を協議することについて，情報提供があった。 

その件に関連して，上田委員（１５号委員）から沖縄での開催について質問があった。 

このことについて，議長から，九州・沖縄ブロックが審査委員会で採択された場合に限るとの回

答があった。 

 

 

１６. 沖縄県在宅医療人材育成・質の向上センターの活動報告について 

議長から, 資料２７に基づき，次回協議会で詳細な資料を提供することについて，説明があった。 
 

 

１７. 沖縄県統括相談支援センターの活動報告について 

議長から, 次回協議会で資料を提供することについて，説明があった。 
 

 

１８. がん検診啓発ポスターコンテスト表彰式・宮平乳業感謝状授与について 

議長から, 資料２９に基づき，がん検診啓発ポスターコンテストの結果について，報告があった。

次回協議会の冒頭で，協議会議長から表彰状の授与及び宮平乳業への感謝状を授与することにつ 

いて，説明があった。 
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審議事項 

 

１．都道府県拠点病院による各拠点病院への実施調査等について 

 議長から，次回協議会までに実地調査の骨子案を作成することについて説明があり，相互訪問に 

ついて意見交換を行った。協議の結果，相互訪問の時期については，次年度中に３つの拠点病院 

で行うこととなった。 

  

２．緩和ケア部会「平成２７年度事業計画と予算の骨子案」について 

３．がん登録部会「平成２７年度事業計画と予算の骨子案」について 

４．研修部会「平成２７年度事業計画と予算の骨子案」について 

５．相談支援部会「平成２７年度事業計画と予算の骨子案」について 

６．地域ネットワーク部会「平成２７年度事業計画と予算の骨子案」について 

７．普及啓発部会「平成２７年度事業計画と予算の骨子案」について 

８．がん政策部会「平成２７年度事業計画と予算の骨子案」について 

 
資料３１から資料３６の各部会の平成２７年度事業計画と予算の骨子案について，各自で確認す

ることとなった。 
 
 
議長から，これまでの報告・審議事項について疑義照会をし，上田委員から，資料１８のがん検

診に関連して，県内でのがん検診の評価・検討について質問があった。 
このことについて，国吉委員から，県では生活習慣病管理指導協議会を年１回開催しているとの

回答があり，次回の協議会で，乳がん検診等の実施状況について県から情報を提供してもらい，協

議することとなった。 
  
 
 また，議長から，以下について県に照会をし，県と個別に協議することとなった。 
 

①次年度の５月に開催予定の第 1 回協議会で，中間評価の骨子案を提出して欲しい。 
②全国がん登録の実施に伴い，精神科や１００床以下の病院，消化器内科・外科診療を行ってい 
る病院への依頼・対応について協議したい。 

 
 

引き続き，地域がん診療連携拠点病院の指定更新・地域がん診療病院の新規指定通知後の補助

金額やその後の体制，緩和ケアチームの構築等について，情報共有を行った。 
 
 
９．平成２７年度の協議会・幹事会の開催に日時について 

議長から，資料３８に基づき，平成２７年度の協議会・幹事会の開催に日時（案）について，説

明があった。 
月曜日に幹事会を開催することについて，他の曜日も検討した上で再調整することとなった。 
また，国吉委員から，平成２８年２月１９日（金）開催予定の協議会について，県議会の日程が

あるため，後日調整案について連絡することとなった。 
 

 

１０．平成２６年度第４回協議会の議題調整について 

１１．幹事会および協議会資料を ipad にすることについて 

 

議長から，幹事会および協議会の資料を ipad にしてはどうかと提案があり，次回の幹事会で ipad

を実際に使用し，検討することとなった。 

 

１２．その他 

 なし 


